

# El Liberal

Precio de los anuncios

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria, 1.50  
Rebaja proporcionada al número de inserciones.

Solo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación.

Precios de suscripción

En la isla, un mes adelantado, 1.50  
En el resto de España, trimestre, id., 5.00  
Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.

Número suelto: DIEZ CÉNTIMOS

## DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 16

Mahón, lunes 9 Marzo de 1896.

N.º 4375

### CORREO DE AYER

#### El asunto del día

El «Daily Messenger», periódico que en lengua inglesa se publica en París, uno de los diarios más importantes y sensatos de Europa y que es reconocido además como el órgano de los anglo-americanos en el viejo continente dice ocupándose del conflicto hispano-yanke, textualmente lo que sigue:

«España se ha indignado con justicia por la amenazada intervención de los Estados Unidos en Cuba.

«Ea isla es una colonia española revolucionada contra el gobierno español y la pretensión de los Estados Unidos de considerar como beligerantes a gentes que el gobierno español considera como rebeldes constituye un marcado insulto a España. Esto es lógico.

«En el papel el poder militar de España aparece inferior al de los Estados Unidos, pero un pueblo orgulloso cuya historia llena algunas de las páginas más grandiosas y brillantes de la Edad Media puede, no lo dudamos, luchar desesperadamente por sus derechos hasta sin tener esperanza de alcanzar la victoria.

«En la península española se están haciendo ya importantes aprestos para la guerra reinando vivo sentimiento de indignación contra los Estados Unidos.

«Para un observador europeo es muy difícil comprender la actitud del parlamentarismo norteamericano tanto más que consideramos al gobierno culpable de esa explosión de exhuberante patriotismo.

«Ningún hombre sensato en el Norte América puede desear la guerra con nación alguna de Europa, aun cuando se trate de España que no forma en el grupo de las llamadas grandes potencias.

«La excusa de Cuba está también muy mal escogida, porque a pesar de que sea deplorable la guerra civil que en aquella isla existe, no se necesita para nada y con ob-

jeto de acabarla una intervención extranjera.

«Nosotros creemos y esperamos que el conflicto hispano-norteamericano se resolverá sin consecuencias.

«La misma discusión se hizo en el Senado y se hizo en términos capaces de destruir todo al peso que pudiera tener una intervención norteamericana y hasta que tengamos pruebas de lo contrario no queremos creer que M. Cleveland y su gobierno quieran adherirse a la política de los jingos, aun cuando esta política esté apoyada por la Cámara de los representantes, lo que es dudoso.

«Los norteamericanos sensatos deben ver en esta ocasión que los extremistas son los peores enemigos de las repúblicas del Occidente.»

Estas declaraciones del «Daily Messenger» periódico anglo-americano reconocido como imparcialísimo y muy serio, deberán haber producido sensación entre los norteamericanos que a millares viajan por Europa y que lo leen todos los días con verdadera atención y respeto.

### Últimos Telegramas

**Los Estados Unidos y España. — Discrepancia en las Cámaras.**

París 5, 1.50 mda.

Los despachos de Washington notician la discrepancia entre las dos Cámaras.

La comisión de Relaciones Exteriores del Senado enterada de las resoluciones «concurrentes» de la Cámara de Representantes ha decidido que no puede adherirse a ellas, si no se modifica el párrafo segundo en sentido más categórico.

He aquí el párrafo sobre el que hay discrepancia.

«Resuelto, que el Congreso deplora la destrucción de vidas y hacienda causada por la guerra que asola la isla; y, creyendo que la única solución permanente del litigio, en interés de España tanto como del pueblo de Cuba, y de otras naciones, estaría en el establecimiento de un gobierno elegido por el pueblo de Cuba, el sentir del Congreso es de que use el gobierno de los Estados Unidos sus buenos oficios y su influencia, amistosa con este fin.»

**Viaje de Mr. Felix Faure en Menton**

París 5, 9 n.

El presidente de República salió de Niza con su séquito en tren especial

para Menton, donde llegó a las ocho y media de la mañana.

También la jornada de hoy ha sido favorecida por un sol radiante.

Enseguida se efectuó la inauguración oficial del monumento conmemorativo de la anexión a Francia, sin incidentes notables.

Después de las recepciones, ha recibido el presidente de la República en las Casas Consistoriales de Menton, la visita del emperador de Austria, que pasa una corta temporada con la emperatriz en las cercanías.

Era poco después de medio día, terminado el almuerzo, que ha reunido a los personajes que estaban en Menton.

A los veinte minutos salía el presidente de la República con su acompañamiento, en coches, a recorrer aquel incomparable litoral.

Fué directamente a Cap Martin, residencia del emperador de Austria, a devolverle la visita. Luego visitó la príncipe Alberto de Mónaco, y pasó por último por La Turbie a devolver también la visita del príncipe heredero de Rusia.

Otra vez en Niza, el presidente de la República ofrece ahora un banquete a las autoridades.

**Detención de anarquistas**

París 5, 9.25 n.

Los despachos de Niza dan cuenta de la detención de otros dos sujetos que la policía supone sean anarquistas.

Parece que desde hace tres días venían siguiendo al presidente de la República.

**La situación en Italia**

**Agitación en Roma**

Madrid 5, 9.35 n.

En Roma ha sido a cada momento más intensa la agitación.

Desde la mañana había una gran muchedumbre sobrecitada en Piazza Colonna y en la plaza de Montecitorio rodeando al edificio de la Cámara de los Diputados.

Los diputados de la oposición que iban llegando a la Cámara eran acogidos con salvas de aplausos por el gentío, que silbaba desafortadamente a los diputados ministeriales.

La policía ha dado varias cargas acabando por despejar las avenidas de Montecitorio.

**Tropas en la Cámara**

París 5, 9.25 n.

Ya antes de la hora fijada para la reapertura de la Cámara estaban atestadas las tribunas, y hervían en salones y pasillos los corros de diputados que han acudido en número de unos 400.

Aparece el presidente del Consejo rodeado de todos los ministros, y al abrirse la sesión declara que el Gabinete ha dimitido; habiendo aceptado sus dimisiones el rey.

La notificación es saludada con estruendosos aplausos, que terminan en murmullos, mientras va creciendo la agitación en los escaños y en el hemicycleo.

El tumulto estalla apenas el señor Crispi pretende seguir explicando su conducta. Las invectivas suben de tono hasta un vocerío ensordecedor.

El presidente ha tenido que renunciar a restablecer el orden.

Los ministros dimisionarios salen del salón, y el presidente levanta la sesión y se cubre.

Las manifestaciones contra el Gobierno han sido violentísimas en las tribunas, por lo que el presidente, antes de declarar suspendida la sesión, manda despejarlas.

Los diputados de la extrema izquierda protestan y los periodistas se niegan a marcharse mientras ocurre algo en el salón, que tienen el deber de hacer público.

Finalmente ha tenido que entrar la tropa y desalojar los tribunas.

**Dos generales muertos**

París 5, 9.35 n.

En Roma se ha recibido plena confirmación de la muerte de los generales Daboamida y Albertons en la reciente catástrofe de la Eritrea.

Se explica que el general Baratieri librara la batalla a los abisinios, a pesar de su convencimiento de la superioridad del enemigo, porque no podía sostener más sus posiciones, obligado a retroceder por falta de víveres.

El ataque fué decidido en consejo de guerra.

**Aumenta la agitación**

París 5, 10.10 n.

El Senado de Italia ha acogido al gabinete Crispi con la misma hostilidad que la Cámara de los Diputados.

Termina la sesión de la Cámara, los diputados radicales han ido a la plaza Colonna acompañados por la multitud.

Se han pronunciado en la vasta plaza discursos contra el gobierno de Crispi, coreados por los mueras de la muchedumbre.

Han salido las tropas, que guardaban el palacio de Montecitorio y los ministerios.

La agitación crece.

**Tropas a Cuba**

Barcelona 6.4.30 t.

A las once ha embarcado esta mañana el vapor «Reina Maria Cristina» las baterías de artillería de montaña.

La dotación, compuesta de 500 hombres, ha sido objeto de una despedida entusiasta.

Han acudido al muelle, las autoridades y corporaciones, é inmenso gentío.

Las músicas han tocado sin cesar la marcha de «Cádiz».

Los expedicionarios han sido obsequiados con cigarros y metálico.

El buque ha zarpado a las tres de la tarde, en medio de gran entusiasmo, y de delirantes vivas a España y a Weyler.

**Noticias oficiales**

Madrid 7, 4.30 m.

No se tiene noticia alguna oficial de Cuba.

El general Weyler prepara una operación importante contra Máximo Gomez, que se encuentra en Jovellanos.

Reina en Habana gran excitación contra los Estados Unidos.

Maceo está sitiado por nuestras tropas en la Jurisdicción de Jaruco.

Esta es la síntesis del despacho oficial que acaba de recibirse en el ministerio de la Guerra.

Contra la patria

Madrid 7, 4'30 m.

Se reciben repugnantes detalles de algunas manifestaciones antiespañolas hechas en los Estados Unidos.

En Nueva York los manifestantes ofendieron en efigie a nuestras instituciones y ultrajaron miserablemente la bandera española.

En otras localidades se han cometido análogos abusos, escandalosamente tolerados por las autoridades; y hasta se añade que en alguna de las manifestaciones tomó parte y acompañaba la hez del populacho, la autoridad federal.

Estas noticias han producido gran excitación en Madrid, aumentando de una manera indescriptible la indignación que se sentía contra los Estados Unidos.

No hay para qué decir lo que la aumentará en provincias, al saberse esas salvajadas.

En París, ha sido inmensa la sensación que han producido esos abusos; la colonia española está indignadísima y se teme algún conflicto serio.

A las filas.—Una conferencia.

Madrid 7, 4'30 t.

Se ha señalado el día 25 del actual para la incorporación a las filas de los reclutas excedentes del reemplazo de 1895.

El Sr. Moret ha dado una conferencia muy interesante en el Ateneo, sobre la cuestión de beligerancia de los insurrectos.

Dijo el Sr. Moret, que los Estados Unidos desmienten en el caso actual su tradición política internacional, pues aquella nación estuvo siempre en oposición a la declaración de beligerancia en todas las insurrecciones.

Sin ir más atrás recordó lo sucedido en ocasión de las guerras civiles del Brasil y del Perú.

Concluyó diciendo que todo obedece a mercachiflería de los norteamericanos.

Manifestación en Cádiz

Madrid 7, 4'30 m.

Ayer ha habido, en Cádiz, una imponente manifestación contra los Estados Unidos.

La policía, y la benemérita, evitaron que el consulado de los Estados Unidos fuera víctima de un atropello de las masas excitadas.

La fuerza pública tuvo que blandir los sables y despejar, pegando de plano a los manifestantes.

Resultó herido un estudiante, y varios paisanos contusos.

Se han tomado grandes precauciones.

Más manifestaciones—Ofrecimientos

Madrid 7, 4'30 m.

De todas las provincias se reciben noticias, dando cuenta de haberse celebrado manifestaciones contra los Estados Unidos.

El general Azcárraga ha recibido valiosos ofrecimientos de hombres y

material de guerra, hechos por españoles que viven en el extranjero.

D. Juan Navarro, hijo de Málaga residente en La Línea, ofrece costear el armamento y vestuario de una guerrilla de doscientos hombres.

Son innumerables los ofrecimientos de voluntarios dispuestos a tomar las armas si es preciso.

Situación de Italia

Madrid 7, 4'30 m.

Se considera gravísima, en extremo, la situación de Italia.

Acaban de recibirse aquí noticias, con referencia a telegramas llegados a París y a Bruselas, comunicando rumores acentuados de que ha sido asesinado, en Roma, M. Crispi, jefe del gobierno dimisionario, a la salida del parlamento.

Se dice que M. Crispi recibió siete puñaladas, que le dejaron sin vida.

Se habla de haber ocurrido sublevaciones de tropas, en distintos puntos de Italia, y de que se han hecho manifestaciones tumultuosas en todas las ciudades de la nación.

Como consecuencia de estos hechos se han llevado a cabo muchas detenciones.

Las noticias precedentes han causado mucha impresión en todos los círculos políticos y reuniones diplomáticas.

El ministro de Estado ha telegrafiado a nuestro representante en Roma, pidiendo noticias concretas.

Paz y concordia

Madrid 7, 4'30 m.

Me informan, por buen conducto, de que es muy posible que la Infanta D.ª Eulalia acceda al ruego que le ha dirigido un periódico norteamericano, solicitando que le envíe un cablegrama consignando alguna frase de paz y de concordia que contribuiría poderosamente a aumentar la reacción que se nota en la opinión pública en favor de España.

La Infanta, obraría así a semejanza del acto llevado a cabo por el príncipe de Gales, en el conflicto con Venezuela.

O no hay patria

O no hay vergüenza

Así, ni más ni menos, da comienzo—según reza el telegrafo—una alocución, ó programa, ó lo que sea,

que los estudiantes de Cádiz habían fijado en la puerta de la Facultad de Medicina; no se ha podido transmitir el resto, y deberemos conformarnos con conocer las primeras frases del documento... «O no hay patria ó no hay vergüenza.» Casi al mismo tiempo hacia publicar Cánovas un Real decreto en la «Gaceta de Madrid», suspendiendo las clases temporalmente en las Universidades de Cádiz, Barcelona, etc., etc.; Real decreto en el que se llama a los escolares españoles «nobles, pero imprudentes», por el delito de haber apreciado altamente injuriosa para España la conducta y frases de las Cámaras yankees, Nobles, pero imprudentes, porque se les sube a la garganta la asfixia de la deshonra, y porque no les cabe en la cabeza que se pisotee y se insulte, lo que hay de más sagrado sobre la tierra, la patria.

Y otra coincidencia; también a los estudiantes italianos se les ha subido al cerebro «eso» de la patria, y ante

las catástrofes militares de Africa, y ante los procedimientos del gobierno del canciller Crispi, protestan con más ó menos viveza y gritan como los de España ¡viva la patria! Crispi como Cánovas cierra las Universidades y los Parlamentos, porque en unas y otros pudieran desbordarse los entusiasmos nobles, pero imprudentes, causando alguna desazón a los grandes Fulanos.

¿Y qué se consigue con cerrar las Universidades y suspender el curso?

¿Acaso se trata de quitar al escolar su calidad de tal por unos días?

¿Pues qué, serán menos nobles y más prudentes los escolares, en huelga forzosa?

¿Pues qué, tendrá menos resonancia la protesta por estar clausurados los templos docentes?

Será preciso confesar y convenir que el Gobierno que nos rige es un Gobierno liliputiense, y que si no muestra otras habilidades que esa de los estudiantes, estamos más que perdidos. Casi podría Cánovas hacer extensivo el decreto de clausura a los colegios... electorales, porque en ellos si que se cometerán imprudencias y crímenes y robos y falsificaciones. Esto constituirá una medida de gobierno, declarar en huelga a caciques y tupinares, evitándose escándalos y atropellos indignos de todo pueblo culto.

Para los tupinares y falsificadores cuadra la alocución de los «chicos» de Cádiz «ó no hay patria, ó no hay vergüenza».

Pero cerrar en marzo las aulas y suspender la vida universitaria por el delito de ser patriota y sentir vergüenza por los agravios recibidos lo que es eso, señor Cánovas, es una polacada más y una nueva provocación, que ni se explica nadie, ni va a vencer a los yankees de que nuestro Gobierno tiene altura suficiente para arrostrar y vencer en los conflictos en que nos hundieron los grandes embusteros políticos.

Si los estudiantes son nobles, pero imprudentes, ¿qué serán los eternos mangoneadores y causantes de la ruina nacional?

Esto es un manicomio.

(El Diario del Comercio)

Lo de Cuba

Ocho voluntarios heroicos

Constituyen una de las más hermosas páginas de heroísmo de la guerra actual los detalles, conocidos ya, y de los cuales da cuenta un despacho de «El Liberal», de la sorpresa y ataque de que fueron objeto por parte de una numerosa partida insurrecta, el teniente D. Póbro Ciano y siete hombres más, pertenecientes al cuarto batallón de Voluntarios de la Habana, junto al arroyo de Jicotea.

En el momento de presentarse el enemigo dichos voluntarios hallábanse separados, lo cual hacía más difícil su defensa; pero en seguida, uno de ellos, el cabo Luegue, reunió a cinco de sus compañeros, formando los seis un cuadro, y rompiendo vivísimo fuego, se defendieron heroicamente.

El voluntario Manuel Jeite cayó muerto, y herido gravemente, su compañero José Lariago, quien siguió haciendo fuego tendido en el suelo. Los facciosos se apoderaron del teniente Ciano y del voluntario Menéndez. El primero fué vilmente

macheteado, y Menéndez resultó con heridas muy graves. Los demás después de una brillante retirada, lograron ponerse a salvo.

El asesinato del Sr. Ulacia

El infame asesinato perpetrado por los insurrectos en la persona del Sr. Ulacia, ocurrió del modo siguiente:

Una pequeña partida acudillada por el cabecilla Aguirre se presentó frente al fuerte de Guanabo, defendido por un puñado de voluntarios, é intimó a estos la rendición. La respuesta de aquellos bravos fue una descarga cerrada.

Los rebeldes, enfurecidos por la resistencia de los voluntarios, dirigieron a la casa del capitán Sr. Arrochz, que los mandaba, y la incendiaron. Después siguieron hacia el ingenio Tibolib, donde se encontraba el dueño de la finca y hacendado riquísimo Sr. Ulacia, preparando las operaciones de la molinenda.

Los mambises, tras de cometer todo linaje de excesos, ahorraron al Sr. Ulacia.

Documento insurrecto

Al perseguir al cabecilla Rafael Amado, camoséle del bolsillo la cartera, que fué recogida por el asistente de nuestro particular amigo el teniente de Infantería D. José de Comasema. Este, en carta que ayer se recibió en esta ciudad, incluye el adjunto documento del cabecilla Amado, documento que por lo disparatado y curioso reproducimos sin alteración en nuestras columnas.

Dice así:

ORACION DEL JUSTO JUEZ

Hay Leones y Leonas que bienen contra mí, defénganse en sí propio como se defuvo mi Señor Jauscristo, contra el Dominus Deus y le dijo al Justo Juez: Ea Señor, a mis enemigos veo venir, pues tres veces repito: ojos tengan no me vean; manos tengan, no me toquen boca tengan no me hablen, pres tengan no me alcancen; con dos los miro, con tres los hallo; la sangre les bebo, el corazón les parto. Por que la Santa camisa en que tu sanaste un hijo fue en bueltoes la misma que yo traigo puesta y por ella me he ver libre de prisiones de malas hichicerias y maléficios; y para lo cual me encomiendo a todo lo angélico y sacrosanto, y me han de acompañar los santos Evangelios, pues primero nació el hijo de Dios y vosotros llegareis derrivado a mí, como el Señor derrivó el día de Pascua a sus enemigos; de quien se fia es de la Virgen Maria, de la ostia consagrada que se ha de celebrar con la leche de los pechos virginales de Maria Santisima. por esto me he de ver libre de prisiones, ni seré herido, ni atropellado, ni mi sangre derramada, ni morir de muerte repentina y también me encomiendo a la Santa Vera-Cruz.—Dios conmigo, yo con él; Dios delante y yo detrás de él.—Jesus Maria José—

El que tuviere esta oración ha de tener devoción de diez un Credo a la Santisima Vera-Cruz. Debe poner su nombre al que la llevara consigo Padre Hijo y Espiritu Santo.

RAFAEL AMADO

Pertrechados con documentos de esta índole los insurrectos, no cabe duda que es seguro el triunfo de la causa separatista.

Con seguridad que el cabecilla Rafael Amado no aprendió esta oración en ninguna Logia Masónica, ¿No podría suceder que a la postre nos resultara un Jesuita?

MAHÓN

Por el correo de ayer se recibieron

fondos para pagar á los Maestros de las escuelas de Mercadal lo que se les adeudaba del 2.º trimestre de este ejercicio.

El baile que celebró anoche el casino Republicana estuvo muy concurrido.

Sobre la una de la madrugada se disolvió la concurrencia, despidiéndose hasta el domingo próximo.

En la caseta carnicería núm. 2, de Fernando, se venderá desde mañana la carne de carnero, ternera y buey, á razón de cincuenta céntimos de peseta la libra de 400 gramos.

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica el ascenso á comandante del capitán de artillería D. Luis Hernandez que sirve en el octavo batallón de plaza, de guarnición en esta ciudad.

**Bramos pocos y parió mi abuela.**  
El cañonero «Filipinas», ha resultado inservible. Su andar es solo de cinco millas. Consume más de 22 toneladas de carbón por singladura, y sus carboneras solo pueden contener 125 toneladas.

Según dice «El Ancora» el señor consul de los Estados Unidos en Palma de Mallorca, ha retirado de la entrada de su casa, el escudo de dicha nación.

Dice «La Última Hora» de Palma: «El sarampión continúa causando víctimas sin cuento.

No pasa día sin que se registren algunas defunciones producidas por esta enfermedad, que toma ya carácter alarmante.»

También en nuestra población muerden los casos de esta enfermedad.

«La Marítima», sociedad de navegación nos ha facilitado el siguiente telegrama para su publicación.

Barcelona 9, 8:40 m.  
Fondeado «Menorquin» sin novedad las seis; muy buen tiempo.—Ginart.

Nuestra paisana la distinguida profesora D.ª Juana Beltrán y Thomás, que tan gratos recuerdos dejó en Mahón y que actualmente regenta una de las escuelas de niñas de Palma, ha sido ascendida maestra de una de las escuelas de Madrid. Felicitámosla cordialmente.

Se hallan vacantes en esta provincia y han de ser cubiertas con sargentos, cabos y soldados licenciados del ejército dos plazas de agentes de O. P. con 750 pesetas anuales y la de auxiliar en la Delegación Especial del Gobierno en esta isla con 1000 pesetas.

Leemos en el «Boletín Oficial» de esta provincia del día 5 del corriente: **Ayuntamientos.**—Con fecha 28 de Febrero último, se remitió al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación el recurso interpuesto por los Concejales del Ayuntamiento de Mahón, D. Máximo Cadavid y Lamas, D. Gabriel Flaquer Saurina y D. Pedro Pons Seguí, contra la providencia de este Gobierno imponiéndoles la multa de 50 pesetas á cada uno.

Lo que en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 26 del Reglamento

de 22 de Abril de 1890, se inserta en el Boletín Oficial para conocimiento de los interesados.

Palma 2 Marzo 1896.—El Gobernador.—Belisario de la Cárcova.

Por ser de actualidad insertamos en nuestro periódico el contingente armado que compone en tiempo de paz el ejército norteamericano.

El ejército consta de tres divisiones militares, que en junto comprenden ocho departamentos militares, á saber:

División del Missouri, con cuatro departamentos: del Missouri, Teja, Dakota y de la Plata, ocupado por seis regimientos de caballería y 18 de infantería.

División del Atlántico, que comprende el departamento del E., con dos regimientos de infantería y cuatro de artillería.

División del Pacífico, con los tres departamentos de California, Colombia y Arizona, con cinco regimientos de infantería, cuatro de caballería y uno de artillería.

Los regimientos 24 y 25 de infantería se componen de negros (con dos oficiales blancos; cada regimiento consta de un batallón de 10 compañías y un efectivo de 35 oficiales, 93 suboficiales 20 músicos y 360 hombres.

Los regimientos 9.º y 10 de caballería constan también de negros (con dos oficiales blancos); cada regimiento tiene 12 compañías y un efectivo de 43 oficiales, 125 suboficiales, 24 trompetas, 24 herradores, 12 guarnicioneros, 12 carreteros y 600 hombres.

Cada regimiento de artillería consta de dos baterías ligeras (de campaña) y 10 baterías de grueso calibre (de sitio), con efectivo de 56 oficiales, 117 suboficiales, 24 músicos, 24 obreros, 12 carreteros y 353 artilleros.

El batallón de ingenieros consta de cinco compañías con un efectivo de 16 oficiales, 66 suboficiales y 388 hombres. La infantería y caballería están repartidas entre las fronteras y comarcas pobladas por los indios. La artillería guarnece los fuertes de la línea de fronteras en la costa del Atlántico y en la del Pacífico.

Además del ejército federal regular hay en cada Estado un Cuerpo de milicia, en el cual debe ingresar, con raras excepciones, todo ciudadano apto para el uso de las armas, desde la edad de dieciocho á cuarenta años; pero la organización y disciplina de esta milicia sólo en algunos Estados responde al objeto con que fué creada.

**Previsión del tiempo**

Del «Boletín Meteorológico» copiamos los siguientes párrafos acerca de la previsión del tiempo de la presente semana:

El sábado 7 llegará á Irlanda otra depresión de alguna importancia. Su influencia será poco notable en nuestra Península en dicho día 7, como no sea en el NO., porque todavía gran parte de ella estará sometida á la acción de las bajas presiones de la Argelia, aunque se alejarán hacia Oriente.

Esta duplicidad de fuerzas, impedirá el predominio de cualquiera de las dos y hará que sea menos eficaz la acción de ellas en nuestras regiones.

El domingo 8 la depresión de Ir-

landa se dirigirá hacia N. E. por eso su acción se reflejará menos en nuestra Península que en el día anterior.

El lunes 9 retrocederá el núcleo de las bajas presiones de las Islas Británicas, teniendo su centro al S. O. de Inglaterra y NO. de Francia. Tendrá un área muy extensa, pues abarcará desde las Azores hasta el mar del Norte y actuará sobre nuestra Península de NO. á SE. Producirá vientos de entre O. y N., con algunos chubascos, que se propagarán desde el Océano y el Cantábrico al Centro.

El martes 10 será en nuestra Península el día mas crítico de la influencia de esta depresión, porque tendrá su centro mas cerca de ella, y se extenderá más hacia el SO., hasta la isla Madera. Seguirá el tiempo chubascoso, más acentuado, con vientos de entre SO. y NO.

El miércoles 11 el centro de la depresión de los días anteriores se encontrará al E. de Francia, y su influencia en nuestra Península se hará sentir por vientos del primer cuadrante.

En los días restantes de la quincena serán poco importantes las alteraciones atmosféricas que se producirán en nuestra Península, porque el desequilibrio se producirá por el NE. y E. de Europa. Una zona de débiles presiones del Atlántico se reflejará del 14 al 15 en el Cantábrico, y afectará á la región septentrional de España, especialmente el quince.

NOHERLESOOM.

**Sección Telegráfica**

(SERVICIO PARTICULAR)

**Reales órdenes importantes.**  
—Manifestaciones en Cádiz.—Patriotismo.

Madrid 7, 11 m.

La Gaceta publica una Real orden determinando la clausura de la escuela de medicina de Cádiz y otra conteniendo el llamamiento á las filas de los excedentes de cupo del 94 y 95 para que se incorporen antes del 25 del actual.

En Cádiz se ha verificado una importante manifestación. Hubo sablazos y pedradas resultando dos heridos en los varios encuentros habidos entre los manifestantes y la policía.

Se reciben ofrecimientos patrióticos de toda la península.

Otro meeting.—Precauciones.—Aplazamientos.—Guerra comercial.

Madrid 7, 6:10 t.

Los estudiantes organizan un gran meeting, Las autoridades redoblan sus precauciones para que el orden no se altere.

El Consejo de ministros que debía celebrarse hoy se ha aplazado para mañana.

Los ministeriales niegan que se haya pensado en el aplazamiento de las elecciones.

Se ha aplazado el envío de la embajada española á Marruecos.

Aumenta considerablemente el número de casas españolas que han anulado sus pedidos comerciales con los Estados Unidos.

**Manifestación en Valencia.**  
—Estado de sitio.

Madrid 8, 3:6 t.

Ha habido una gran manifestación en Valencia, los civiles cargaron contra la muchedumbre resultando muchos heridos. Fué asaltada la plaza de toros para celebrar en ella un meeting.

Se ha proclamado el estado de sitio.

**Noticias de Cuba.—Nuevas manifestaciones**

Madrid 9, 10:15 m.

Un telegrama oficial de la Habana notifica varios encuentros favorables á nuestras tropas.

El coronel Vicuña batió cerca de Corral Falso á las partidas de Maceo y otros formando un total de 6.000 hombres.

La tropa tuvo tres muertos y 19 heridos; los rebeldes 71 muertos y muchos heridos, mandoles además 161 caballos con sus monturas.

Se han verificado imponentes manifestaciones en Bilbao y en Barcelona.

**BANCO DE MAHÓN**

**BOLSA DE BARCELONA**

6-Marzo 1896.

	0:00	4:20
T. N. T.		
4 por 100 interior	00:00	62:42
4 por 100 exterior	00:00	72:75
4 por 100 amortizable	00:00	76:25
B. H. de Cuba 1886	00:00	85:00
Id. Id. 1890	00:00	74:00
Banco Hispano Colonial	00:00	00:00
Acciones ferro-carril Francia	00:00	20:70
F. Norte	00:00	25:95
Id. Orense	00:00	00:00
Id. Almansa	00:00	00:00
Obligaciones Francia	00:00	58:12
Id. Norte	00:00	00:00
Id. Orense	00:00	00:00
Id. Almansa	00:00	56:75
Compañía Trasatlántica	00:00	00:00

**Ayuntamiento de Mahón.**

El presupuesto ordinario de este Ayuntamiento para el año económico de 1896-97, se halla espuesto al publico en la Secretaría del mismo, por el término de quince días á efectos de reclamación. Mahón 9 Marzo 1896.—El Alcalde-presidente, El Barón de las Arenas.

**Alcaldía de Mahón**

**Elecciones**

En cumplimiento de lo que expresa el art. 19 de la Ley de 20 de Enero de 1890, quedan expuestas al publico en los pórticos de estas Casas Consistoriales las listas definitivas de los electores correspondientes á este distrito municipal, las cuales permanecerán fijadas hasta el día en que termine la elección de diputados á Cortes que debe tener lugar el día 12 de Abril próximo segun dispone el Real Decreto de 28 de Febrero próximo pasado.

Mahón 9 Mayo 1896.—El Barón de las Arenas.

Anuncios.

Banco Hispano Colonial

Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba. Emisión de 1886. 39 sorteo.

Celebrado en este día, con asistencia del Notario D. Luis G. Soler y Pla, el 39º sorteo de amortización de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emisión de 1886...

Núms. 209, 1.894, 3.579, 3.614, 4.255, 4.445, 4.616, 5.757, 7.475, 7.575, 8.121, 8.555, 8.773, 9.128, 9.608, 10.848, 11.353, 11.641.

En su consecuencia quedan amortizados, los mil ochocientos billetes.

Núms. 20.801, al 20.900, 189.301, al 189.400, 357.801 al 357.900, 361.301 al 361.400, 425.401 al 425.500, 444.401 al 444.500, 461.501 al 461.600, 575.601 al 575.700, 747.401 al 747.500, 757.401 al 757.500, 812.001 al 812.100, 855.401 al 855.500, 877.201 al 877.300, 912.701 al 912.800, 960.701 al 960.800, 1.084.701 al 1.084.800, 1.135.201 al 1.135.300 y 1.164.001 al 1.164.100.

Lo que en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real decreto, se hace público para conocimiento de los interesados, que podrán presentarse, desde el día 1.º de Abril próximo a percibir las 500 Pesetas, importe del valor nominal de cada uno de los billetes amortizados, más el cupón que vence en dicho día...

Barcelona 29 de Febrero de 1896. El Secretario General, Aristides de Arriano.

La Maritima

Compañía Mahonesa de Vapores

En cumplimiento de lo dispuesto por el Excmo. Sr. Ministro de la Guerra por Real Orden de 17 de Febrero último, autorizando el traspaso hecho por la Mahonesa a esta Sociedad del servicio de transportes militares entre Málaga y Melilla...

minos que prescribe el citado Código. Mahón 6 Marzo de 1896. P. A. de la Junta de Gobierno. El Secretario, Pedro Ballester. V.º B.º El Presidente, J. Biale y Coll.

Subastas

El jueves próximo día 12 del actual a las dos de su tarde, se venderán en licitación privada en el predio Llu-mesanas, varios muebles, ropas, al-hajas y otros efectos.

El día 15 del actual a las once de la mañana se venderán en licitación pública y en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal las fincas siguientes:

- 1.ª La estancia «Biniarroga».
2.ª La estancia «Ne Vermeya», situada en territorio de Rafal Colom, formada de un vergel y dos porciones de terreno seco.
Y 3.ª Una casa situada en esta ciudad calle del Horno n.º 10.

Dicha subasta solo tendrá efecto de aquellas fincas que se ofrezca postura que sea del agrado de los vendedores y se adjudicarán al mejor postor.

Los títulos de propiedad y condiciones para la venta obran en poder del referido Notario.

El día 15 del actual a las diez de su mañana, se venderá en licitación verbal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, una casa situada en esta ciudad, calle del Castillo n.º 44.

El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila, plaza Príncipe n.º 4.

Para alquilar

El predio San Antonio de Ruma del término de Ferrerías y la estancia Ses Peñas (estancia alta) término de Mahón, camino de s Favaritx. Para tratar en Villacarlos calle de la Iglesia núm. 40.

Lo está la casa calle San Jorge 28. Informes, Moreras 13.

Criado

Un joven de buenos antecedentes desea encontrar colocación. Para informes café del CENTRO y casino CONSEY.

En venta

Lo están dos terzales, procedentes de la herencia de D. Nicolás Pons, situados, uno en el llano de S. Juan, y el otro en el punto conocido por «Los Agotars» con una porción de terreno seco en el paraje llamado Libertó. Informará el Notario, don Francisco Mercadal.

Verjel

Hay uno para vender en las inmediaciones de la «Font d'en Simon» con abundante agua viva, unos 60 árboles frutales y noria. Informarán San Roque 10.

Panadería «La Gavilla de Oro»

de Marcos Mercadal Netto

Se compran trigos del país y se venden harinas, salvados y sémolas, todo a precios convencionales.



LA FUNERARIA

Taller de Ataúdes

SE HA TRASLADADO CALLE COS DE GRACIA N.º 67

En este antiguo y acreditado establecimiento se acaba de recibir un lujoso y variado surtido de adornos para los ataúdes de su especial fabricación. Precios económicos.

Se reciben avisos para Administradores de entierros.

LA UNION

COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

FUNDADA EN 1828

RECONOCIDA EN ESPAÑA DE REAL ORDEN

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de Seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de la dinamita y otros explosivos.

Table with financial data: Capital social 10 000 000 Francos, Reserva 8 705 000, Primas a cobrar 74.287.038, Total de garantías 92.992 038.

Capitales asegurados 15 127 713.242, Siniestros pagados 194.000.000

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón, y calle Merced, 20, 22 y 24.

Director: D. E. Ges. SUB-DIRECTOR: D. Federico J. Cardona, calle Gracia, 45 y Muelle. MAHON

Advertisement for MORRHUOL capsules, featuring an image of a fish and text describing its benefits for various ailments.

Farmacia del Dr. D. José Casasa, Jaime I, 2, Barcelona.

Consulta de 11 a 1 ó por escrito

Pildoras orientales

DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras; cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores...

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña...

dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA compuesto por el DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto. Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FAR-

MACIA, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarlos: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del doctor Casasa...

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I en Barcelona.

Cuantos padezcan DE LA BOCA

Dolor de muelas, Caries, Rojedad de gran grado, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, hinchazón, moribundos, sensaciones producidas por el calor o el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentífrico Saint-Servain del Doctor Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Imprenta de Bernardo Fabregues